
 
der 6. Sitzung des Hochschulpolitischen Ausschusses des 

Studierendenparlaments der XXXII. Legislatur am 14.12.2022 

 

 

anwesende Abgeordnete: (6) [11] 

Campusgrün Viadrina: (2) [3] 

Julian Niclas, Mara Weinert  

Liberales Bündnis: (1) [2] 

Daniel Kötz  

fraktionslos: (3) [5] 

Noura Najib, Negev Sade, Roksana Rybicka  

Online anwesende Abgeordnete:  

----  

entschuldigt fehlende Abgeordnete: 

Monika Bittner, Dario Schramm, Evan Bermel 

unentschuldigt fehlende Abgeordnete: 

Kasimir Genter, Denis Vtorushin  

anwesende AStA-Referent:innen: (1) [2] 

Lara Sophie Bayer  

weitere Gäst:innen: (3) 

vor Ort:   Jonathan Härle, Luca Jung  

online:   Pola Ostałowska 

Tagungsort:   AM 233, BigBlueButton 

Sitzungsbeginn:  14:12 Uhr  

Sitzungsende:  15:20 Uhr  

Protokoll 



Studierendenparlament Europa-Universität Viadrina 32. Legislatur 
6. Sitzung vom 14.12.22, HoPo Ausschuss  

 

Protokollant:in:  Mara Weinert  

 

Die Tagesordnung entspricht der Einladung.  

Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wie folgt:  

  

 

 

 

Hochschulpolitischer Ausschuss des Studierendenparlamentes der Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder) 
Der Vorsitz 

 c/o AStA • Große Scharrnstraße 59 • 15230 Frankfurt (Oder) • E-Mail: stupa@europa-uni.de 
 

Einladung zur sechsten Sitzung des Hochschulpolitischen 
Ausschusses des Studierendenparlaments                                                                                         
der XXXII. Legislatur 
Der Vorsitzende des Hochschulpolitischen Ausschusses des 
Studierendenparlaments der Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder) landen 
hiermit gemäß Art. 14 der Satzung der Studierendenschaft, § 20 VII, IX iVm. §§ 7, 10 I 
GO-StuPa den Hochschulpolitischen Ausschuss zur Sitzung ein: 

ZEIT UND ORT:  

- Mittwoch, 14.12.2022 um 14:00 Uhr 
- Raum wird noch bekanntgegeben und online 

 

TAGESORDNUNG: 

TOP  Uhrzeit  Beratungsgegenstand  Antragsteller:in/ 
Berichterstatter:in  

1 14:00 Eröffnung   
 
Vorsitz 

1.1  Feststellung der Beschlussfähigkeit  
1.2  Annahme der Tagesordnung  
1.3  Wahl einer Protokollführung 

1.4  Abstimmung der Protokolle der fünften 
Sitzung 

1.5  Bericht der Vorsitzenden 
    
2 14:10 Besuch von hochschulpolitischen 

Vertretern von der kooperierenden 
Adam-Mickiewicz-Universität in 
Poznań 

Vorsitz 
(und Pola Ostałowska) 

    
3 14:30 Unterstützung und Bekanntmachung 

der Kampagne „Genug ist Genug“ 
Evan Bermel 
(und Nico Burgmeier) 

    
4 14:50 Antrag Unikampagne 

Forderungskatalog 
Evan Bermel 
(und Nico Burgmeier) 

    
5 15:30 Ausarbeitung eines Konzepts bzgl. 

Erhöhung der Studierendenzahl 
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1. Eröffnung 
1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

6 Abgeordnete sind anwesend, damit sind wir beschlussfähig.  

1.2. Annahme der Tagesordnung 
Änderung der TO mit Hinzufügen von Polas Antrag. Antrag kann nicht beschlossen 
werden, weil nicht fristgerecht eingereicht, aber heute beraten.  

Neue TO (6/0/0) angenommen.  

1.3. Wahl einer Protokollführung  
Mara wird zur Protokollführung bestimmt (6/0/0).  

1.4. Abstimmung des Protokolls der 5. Sitzung 
Abstimmung des Protokoll der 5. Sitzung (6/0/0). Protokoll angenommen.  

 

 

    
6 15:50 Berichte  
6.1   HoPo Innen  Lara Bayer 
6.2   HoPo Außen Sophie Franz 
    
7 16:00 Sitzungskalender  
    
8 16:15 Sonstiges  Vorsitz 

 

Hoppegarten OT Hönow, 07.12.2022 

 
Vorsitzender des Hochschulpolitischen Ausschusses des Studierendenparlaments 
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1.5. Bericht der Vorsitzenden 

Nicht viel passiert. Bzgl. Fotos der Abgeordneten: Dome hat auf der letzten 
StuPa Sitzung vorgeschlagen, dass dieses Projekt erstmal ad acta gelegt 
werden soll, da wir momentan schon genügend andere Dinge zu tun haben.  

2. Besuch von hochschulpolitischen Vertretern von der 
kooperierenden Adam-Mickiewicz-Universität in 
Poznań  

Besuch soll stattfinden vom 03.-05.03.2023.  

Pola bedankt sich, dass wir den Antrag besprechen und erklärt wieso es nicht 
möglich war, diesen fristgerecht einzureichen. Besuch soll internationaler 
Zusammenarbeit dienen, was auch ein generelles Ziel der Studierendenschaft ist. 
Wäre etwas Besonderes, wenn wir sowas machen. 10 Vertreter:innen könnten 
eingeladen werden. Diese wären jedoch nicht direkt StuPa Abgeordnete, weil 
deren HoPo anders aussieht als bei uns. Kosten würden sie selber tragen. Freitag 
Anreise und get together. Samstag könnte man sich auf fachlicher Ebene 
austauschen, mit Paneldiskussionen, z.B. was man gegenseitig voneinander lernen 
kann. Panel über Inklusion in der HoPo. Vielleicht Party am Samstagabend.  

Programm noch etwas schwammig, damit auch die Meinung des HoPo 
Ausschusses noch einfließen kann. Veranstaltungssprache: soll simultan übersetzt 
werden, damit nicht auf Englisch zurückgegriffen werden muss und dadurch 
sprachlicher Ausdruck vermindert wird.  

Daniel: wie soll Simultanübersetzung funktionieren?  

Pola: Es wird dann zwei Übersetzer geben und das Publikum bekommt dann 
Kopfhörer und bekommt alles übersetzt.  

Lara: Coole Idee. Simultan Übersetzung ergibt voll Sinn, wie ist das mit Erasmus 
Studis gedacht?  

Pola: Hab die Veranstaltung als geschlossen für StuPa und AStA gedacht und da 
gibt es ja keine Erasmus Studis.  

Daniel: fallen für uns Kosten an? 

Pola: für die Übersetzer ja und die Verpflegung am Samstag. Für die Übersetzer 
erfrage ich die Kosten. 

Julian: finde die Idee auch gut.  
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Pola: wann soll das Programm näher ausgearbeitet werden?  

Julian: auf der nächsten Sitzung beschließen und dann Programm näher 
ausarbeiten. 

Mara: Datum potenziell schwierig, weil Semesterferien. In StuPa Sitzung morgen 
vielleicht kurze Stimmungsbildabfrage bei den Abgeordneten  

Pola: später geht es leider nicht, weil die Leute aus Polen nicht können. Aber Ende 
Februar könnten sie vielleicht. Nach Blick auf die Prüfungen wäre ein Verschieben 
auf eine Woche vorher vielleicht sinnvoller.  

Mara: aus welchem Topf soll das Ganze finanziert werden? 

Pola: Weiß ich auch noch nicht genau, würde das klären bis zur nächsten Sitzung  

Auf der StuPa Sitzung morgen soll ein Stimmungsbild bzgl. des Datums unter den 
Abgeordneten abgefragt werden.  

3. Unterstützung und Bekanntmachung der Kampagne 
„Genug ist genug“ 
Nicht besprochen, weil Evan nicht da  

4. Antrag Unikampagne Forderungskatalog  
Nicht besprochen, weil Evan nicht da 

5. Ausarbeitung eines Konzepts bzgl. Erhöhung der 
Studierendenzahl 
Hatten darüber ja schonmal besprochen und wurden von den anderen 
Abgeordneten nochmal angesprochen, was dabei nun rausgekommen ist.  

Jonathan: Könnten wir überhaupt Resolutionen verabschieden? 

Julian: öffentliche Stellungnahme ja  

Lara: hätte Lust da mitzuarbeiten auch als Asta Referentin  

Jonathan: Wiederholdung der Ergebnisse der letzten Sitzung: direkt als StuPa sind 
wir dafür nicht zuständig. Können z.B. keine Schulen anschreiben. Hab Kerstin 
Richter vom Viadrina Botschafter Programm angeschrieben und den Antrag 
geschickt, aber keine wirkliche Reaktion. Update: mithilfe der Viadrina Law Clinic 
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Leuten helfen, die an die Viadrina kommen beim Ausfüllen von Bafög Anträgen. 
Verschiedene Gremien mehr miteinander vernetzen.  

Lara: was können wir denn tun, um studentische Perspektive mehr an die Uni zu 
vermitteln?  

Jonathan: als Gremium können wir eben leider nicht viel machen auch aus 
finanzieller Sicht aus, weil wir die Ressourcen nicht haben.  

„Wir sind nicht so cool, also als Uni jetzt ne ;D“ 

Pola: Ich arbeite seit einem Jahr im Uni Marketing. Haben gezielt Marketing auf 
eine bestimmte Zielgruppe betrieben und waren damit erfolgreich. Unabhängig 
von der Uni agiert, die sehr verschlossen ist und keine neuen Ideen an sich 
heranlässt. TikTok Kanal könnte hilfreich sein, um an Leute zu kommen. Vielleicht 
hilft es als StuPa ein Statement ans Präsidium zu schicken, um über diese 
Marketing Ausgaben zu sprechen und über die Marketingstrategien.  

Lara: was meinst du mit gezieltem Marketing? 

Pola: zwei Kanäle: Instagram und TikTok, damit Reichweite generiert. für deutsch-
polnisches Jurastudium gemacht. Auch Schulbesuche durchgeführt.   

Luca: Juristische Fakultät beginnt ab März 2023 einen TikTok Kanal. Die Fakultät 
hatte sich lange dagegen gewehrt, deswegen hat es so lange gedauert 

Pola: wer wird denn betreuen? 

Luca: Ich mit Jessi zusammen  

Pola: Uni soll einfach mal mit uns sprechen über die Studierendenzahlproblematik. 
Face to face gespräch wäre sinnvoll.  

Jonathan: kurz zur Aufgabenverteilung: Pola würdest du dann ne Delegation 
organisieren, die zum Präsidium geht? Ich würde Kerstin Richter schreiben. In Law 
Clinic Konzept ausarbeiten, potenziell auch Studentenwerk einbinden, um 
Schulungen zu Bafög organisieren  

Pola: Ja würde ich machen und dann dem Präsidium schreiben 

Negev: Frage an Pola: wie findet ihr die Leute, die eurer Zielgruppe angehören? 

Pola: die haben uns dank des Algorithmus gefunden  

Mara: Vielleicht wäre ein offener Brief ans Präsidium sinnvoll (dieser kann dann 
auch öffentlichkeitswirksam beworben werden) und dann Delegation ans 
Präsidium schicken   
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Lara: gute Idee, dann aber auch wichtig, dass die Delegation auch nen 
ordentliches Konzept hat und genügend zeitliche Kapazitäten, damit man sich 
auch in regelmäßigen Zyklen trifft (für Aufgabenverteilung, Bewertung der 
Arbeitsschritte). Genügend ausarbeiten, damit die Aktion nicht im Sand verläuft.  

Delegation als Gruppe von Studierenden(StuPa , Asta, FSR) und universitären 
Verantwortungspersonen. Ca. 10 Leute 

Pola: erstes Gespräch nach offenem Brief sollte nur mit Präsidium stattfinden  

Negev: auch hilfreich Konzepte von andere Unis anzuschauen, die vielleicht mit 
ähnlichen Problemen zu kämpfen haben.  

Lara: Ist nen offener Brief an die Uni wirklich der beste Weg oder sollte das nicht 
eher in einem entspannteren Rahmen angesprochen werden? Ist vielleicht nicht 
die einfachste Art ins Thema einzusteigen. Könnte vielleicht auch Angst unter den 
Studis schüren etc.  

Pola. Pro offener Brief, kommt drauf an wie man ihn formuliert 

Negev: würd erstmal einen seichteren Kommunikationsweg wählen und den 
offenen Brief als Druckmittel nehmen.  

Roksana: würde erstmal warten mit offenem Brief, würde Sorgen unter den 
Studierenden hervorrufen, daher erstmal intern klären.  

Julian gibt Sitzungsleitung an Noura ab 

Julian: wichtig, dass wir generell öffentlichkeitswirksamer Auftreten als StuPa und 
AStA. Stimme aber Roksana und Lara zu.  

Sitzungsleitung zurück 

Lara: Auch im Hinblick auf neuen Präsidenten wichtig, dass wir nicht mit der Tür ins 
Haus fallen. Die Zeit bis dahin kann man nutzen, um ein ordentliches 
Forderungskonzept und Delegation ausarbeiten.  

Jonathan: Luca und Pola machen Social Media, Pola kümmert sich um die 
Delegation, Jonathan schreibt Frau Richter und der Law Clinic fürs BAföG.  

Julian: StuPa und AStA haben ja auch eigene Kanäle, die bespielt werden können, 
das ist allerdings keine Aufgabe von Luca oder Pola.  

Erstmal ist Aufgabenverteilung klar, sonst ist HoPo Ausschuss immer ready für 
neue Erkenntnisse, die dann gemeinsam besprochen werden können.  
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6. Berichte  
6.1 HoPo Innen  
Wahl zu den FSRs läuft gerade, Weihnachtsfeier am Montag war sehr schön. LAK 
im Kukuryku war leider sehr schlecht besucht, deswegen genereller Aufruf dass 
auch HoPo Leute mehr für Anwesenheit sorgen.  

6.2 HoPO Außen 
Sophie hat schriftlich einen Bericht eingesendet: hatte mehrere Konferenzen mit 
der BrandStuVe bzgl. Semesterticket gehabt. Gespräch mit Milena Manns, 
Kulturdezernentin der Stadt. Am Monatsgespräch mit Peer mit der Präsidentin 
teilgenommen.   

7. Sitzungskalender 
Überlegung war, dass fester Sitzungstermin beschlossen wird. Dazu wurde bereits 
eine Terminumfrage rumgeschickt, an der fast alle Abgeordneten teilgenommen 
hatten.  

Beliebteste Termine: Mittwoch 14 Uhr, Mittwoch 16 Uhr, Mittwoch 18 Uhr  

Noura: Mittwoch 18 Uhr ist doch StuPa Sitzung 

Julian: müsste man natürlich entgegengesetzt dazu legen. Termin passt mir 
persönlich aber auch eigentlich gar nicht.  

Wie steht ihr denn generell zur Einführung eines festen Termins?  

Daniel: potenziell sinnvoll, 18-20 Uhr aber nicht sinnvoll  

Mara: sehe den Sinn nicht so, weil im nächsten Semester eh neue Stundenpläne 
kommen  

Abstimmung Einführung  (3/2/1), Termin wird festgelegt 

Termin Mittwoch 14-16 Uhr: 5 Stimmen  

Termin Mittwoch 16-18 Uhr: 6 Stimmen  

Termin Mittwoch 18-20 Uhr: 0 Stimmen  

Fester Termin wird Mittwoch 16-18 Uhr  

Ausschusssitzung vor StuPa Sitzung? (1/2/3), Nein 
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8. Sonstiges  
Daniel: allgemeiner Gedanke zum Thema Asta, hab gehört, dass ihr stark 
überlastet seid. Wie geht’s euch?  

Lara: worauf zielt die Frage genau ab? Sonst würde ich das morgen in der großen 
Runde besprechen, damit die andere Referate auch ihre Meinung abgeben 
können.  

Wird morgen nochmal besprochen  

 

Julian schließt die Sitzung 15:20 Uhr.  


